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Mesdames, Messieurs,  

Mes chers concitoyens. 

Lors de mon édito du Calembrio 
нлмтΣ ƧΩƛƴǎƛǎǘŀƛǎ ǎǳǊ ƭŜ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ǇƻǳǊ 
attirer de nouveaux habitants, et 
renforcer notre école, il était néces-

ǎŀƛǊŜ ŘΩŀƳŜƴŜǊ ǳƴŜ ǊŞǇƻƴǎŜ ŀǳȄ ƧŜǳƴŜǎ ŎƻǳǇƭŜǎ ǎƻǳƘŀƛπ
tant faire construire à un prix accessible. 

[ΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ǘŜǊǊŀƛƴ ŘŜ ƭŀ ¢ŀƴƴŜǊƛŜ Ŝǘ ƭŀ ǊŞƴƻǾŀπ
tion de la maison de la scierie Magne ont  répondu 
complètement à ces attentes : quatre terrains ont été 
vendus sur six, et déjà trois maisons sont sorties de 
terre. La maison Magne a été louée. 

¢Ǌƻƛǎ ŜƴŦŀƴǘǎ ƻƴǘ ŀƛƴǎƛ ŞǘŞ ƛƴǎŎǊƛǘǎ Ł ƭΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ Ŝƴ 
attendons déjà deux autres dans les années à venir. 

Notre projet tient ainsi toutes ses promesses, malgré le 
scepticisme de quelques habitants. La  commune attire 
de nouveaux habitants (nouvelles constructions, vente 
Řŀƴǎ ƭΩŀƴŎƛŜƴύ Ŝǘ ŎŜŎƛ Ŝǎǘ ōŞƴŞŦƛǉǳŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳŜǊπ
ŎŜǎΣ ƭŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ƭΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴǎΦ 

5ŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ƭƻƎƛǉǳŜΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ǎΩŜǎǘ Ǉƻǎƛǘƛƻƴπ
ƴŞ ǎǳǊ ǳƴŜ ŞǘǳŘŜ ǇƛƭƻǘŞŜ ǇŀǊ ƭŜ tŀȅǎ ŘŜ ƭŀ ±ŀƭƭŞŜ ŘŜ ƭΩLπ
ǎƭŜΣ ŀŦƛƴ ŘΩŀǇǇǊŞƘŜƴŘŜǊ ƭŜ ŎƻƳƳŜǊŎŜ Ŝǘ ǎƻƴ ŞǾƻƭǳǘƛƻƴΣ 
Řŀƴǎ ƭŜǎ ŀƴƴŞŜǎ Ł ǾŜƴƛǊ Ŝǘ ǎŜǎ ŀǘǘŜƴǘŜǎΦ [ƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ǊŞπ
ǳƴƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜǎ ŘŜ {ǘ 
Germain, il en ressort que tous souhaitent des échan-
ges réguliers entre professionnels et avec la commune 
pour envisager des aménagements sur notre territoire. 
/ΩŜǎǘ ƴƻǘǊŜ ŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŀƴƴŞŜǎ  

à venir, afin de répondre au mieux à cette évolution. 

aŀƛǎΣ ƴΩƻǳōƭƛƻƴǎ Ǉŀǎ ƭŜǎ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞǎ ŘŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŜƴǘǊŜ 
nous. 

La crise majeure que traverse notre pays est la trans-
cription du mal être, du mal vivre de notre société. Dif-
ficultés de boucler les fins de mois, de trouver du tra-
vail, de trouver un médecin, des revenus en baisse, une 
fiscalité pour les particuliers et les entreprises trop im-
portante,  tant et tant de choses qui étouffent notre 
ǉǳƻǘƛŘƛŜƴΧ 

Ce cri de désarroi de la population a surpris fortement 
ƭΩ9ǘŀǘΣ ŎŀǊ ƛƭ Ŝǎǘ ƭƻƛƴ Řǳ ǉǳƻǘƛŘƛŜƴ ŘŜ ǎŜǎ ŎƻƴŎƛǘƻȅŜƴǎΣ 
ǉǳƛ ǎƻǳŦŦǊŜƴǘΦ 5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ƭŜ Ŧŀƛǘ ŘΩŀǾƻƛǊ Ƴƛǎ Ł ŘƛǎǘŀƴŎŜ 
ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǘƛǎǎǳ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛŦ Ŝǘ ǎȅƴŘƛŎŀƭΣ  ƭŜǎ Şƭǳǎ Ŝǘ ƭŀ 
ǎƻŎƛŞǘŞ ŎƛǾƛƭŜΣ ƻƴǘ ŜƴƎŜƴŘǊŞ ǳƴ ŘŞǎŜǊǘ ŘΩƛƴǘŜǊƭƻŎǳǘŜǳǊǎ 
et de leviers de solutions. 

La casse et la destruction ne sont pas acceptables. Car, 
Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ŎŜƭŀΣ ŘŜǎ ŜƳǇƭƻȅŞǎ ŘŜ ŎƻƳƳŜǊŎŜǎΣ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛπ
ǎŜǎΣ ŘŜǎ ŎƘŜŦǎ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ǊƛǎǉǳŜƴǘ ŘŜ ǎǳōƛǊ ŘŜ ǘǊŝǎ 
ƎǊƻǎǎŜǎ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞǎ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜǎΣ Ŝǘ ƭΩŜƳǇƭƻƛ ǎŜǊŀ ƳŜƴŀŎŞΦ 

[Ω9ǘŀǘΣ ǇŀǊ ƭŀ ǾƻƛȄ ŘŜ ǎƻƴ ƎƻǳǾŜǊƴŜƳŜƴǘΣ Řƻƛǘ ȅ ǊŞǇƻƴπ
ŘǊŜ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǾƛǘŜ Ŝǘ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǘƾǘ ǇƻǎǎƛōƭŜΦ /ΩŜǎǘ ǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ 
de fond. Il faut une réponse sociale, économique et 
politique pour notre pays. 

La France est un pays de liberté, de tolérance, forte 
quand elle est unie, mais qui se doit de protéger sa po-
ǇǳƭŀǘƛƻƴΣ ǇǊŜƴŘǊŜ ǎƻƛƴ ŘΩŜƭƭŜ Ŝǘ ŘŜ ǎŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎΦ 

{ƻǳƘŀƛǘƻƴǎ ǉǳŜ ƭΩ9ȄŞŎǳǘƛŦ ǇǊŜƴƴŜ ƭŜǎ ŘŞŎƛǎƛƻƴǎ ƧǳǎǘŜǎ 
ǇƻǳǊ ƴƻǎ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴǎΣ Ŝǘ ǉǳŜ ƭΩŜǎǇƻƛǊ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ŀǾŜƴƛǊΣ 
pour nous même et nos enfants, renaisse prochaine-
ment. 

Je vous souhaite à vous et à votre famille une très bon-
ne année 2019. 

Jean Yves ROHART,  Maire de St Germain du Salembre 

Directeur de publication : Jean Yves Rohart  

Rédaction, mise en page, publication : Pascal Mischieri, Sandra Paillot, Fabrice Hasse, Monique Gatot , Gladys Ceaux  

Impression : ALIX -Saint Germain du Salembre  
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Nids de frelons asiatiques 

A ctuellement nous sommes très fortement sollicités 
par des administrés sur la question de la destruc-

tion des nids de frelons asiatiques et sur la prise en 
charge de cette destruction.  

Face au flou et aux « on-dit », nous avons décidé de 
ŎƻƴǎǳƭǘŜǊ ƭŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ǇƻǳǊ ŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ǉǳŜƭƭŜǎ 
réponses apporter. 

Arrivé en France en 2004, le frelon asiatique est un véri-
ǘŀōƭŜ ŦƭŞŀǳ ŎŀǊ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǇǊŞŘŀǘŜǳǊ ŦƻǊǘ ŘŜǎ ǊǳŎƘŜǊǎ Ŝƴπ
ǘǊŀƞƴŀƴǘ ǳƴ ŀŦŦŀƛōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ǊŀǇƛŘŜ ŘŜǎ ŎƻƭƻƴƛŜǎ ŘΩŀōŜƛƭπ
les. Le décret n°2017-595 du 21 avril 2017 stipule que 
«  ƭŜ ǇǊŞŦŜǘ ŘŜ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘ όΧύ Ŝǎǘ ƭΩŀǳǘƻǊƛǘŞ ŀŘƳƛƴƛǎπ
trative compétente ».  

Mais le frelon asiatique a été classé par le ministère de 
ƭΩ!ƎǊƛŎǳƭǘǳǊŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŎƻƳƳŜ ŘŀƴƎŜǊ ǎŀƴƛǘŀƛπ
ǊŜ ŘŜ нŝƳŜ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜΦ Lƭ ƴΩȅ ŀ ŘƻƴŎ Ǉŀǎ ŘΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ 
ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ƴƛ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭŀ ŘŜǎǘǊǳŎǘƛƻƴ Σ ƴƛ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘΩǳƴŜ 
prise en charge financière. 

Donc, si vous souhaitez 
faire disparaitre des nids, 
vous devez vous adresser à 
des professionnels de la 
destruction qui sont listés 
sur internet. 

Faites faire plusieurs devis 
puisque les prix sont libres. 
Mais nous vous rappelons 
ǉǳΩŜƴ ǇŞǊƛƻŘŜ ŀǳǘƻƳƴŀƭŜ 
puis hivernale : 

- les frelons asiatiques craignent le froid et meurent. Le 
nid sera ensuite mangé par les oiseaux 

- la reine hiberne et donc la colonie de frelons asiati-
ques ne progresse plus. 

- le nid est visible et impressionnant à cause de la chute 
des feuilles, mais il a été présent tout l'été 

- le frelon asiatique n'est pas plus dangereux que le fre-
lon européen, mais sa piqûre est plus douloureuse. Les 
personnes allergiques ou fragiles (enfants et personnes 
âgées) doivent prendre des précautions au même titre 
que pour les autres hyménoptères 

L  a Mairie est ouverte 

Lundi et mercredi : 9h - 12h 

Mardi , jeudi et vendredi :  9h -12h / 15h30 -17h30 

Tel : 05.53.82.60.15 

mail : mairie-saint-germain-du-
salembre@wanadoo.fr 

Site internet :  saintgermaindusalembre.fr 

Location de la salle des fêtes 
La réservation se fait auprès de la mairie. La 
mise à disposition sera définitive après : 

¶ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘ Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǘƻǘŀƭ ŘŜ ƭŀ ƭƻŎŀǘƛƻƴΣ 

¶ ŘŞǇƾǘ ŘΩǳƴ ŎƘŝǉǳŜ ŘŜ Ŏŀǳǘƛƻƴ ŘŜ рлл ϵΣ ǉǳƛ 
sera restitué sous 8 jours après un état des 
lieux, 

¶ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŀǘǘŜǎǘŀǘƛƻƴ ŘΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜΦ 

Les clés seront à retirer devant la salle la veille 
du jour de la réservation, le vendredi à 16h et 
devront être restituées le lundi à 13h30 pour 
ƭΩŞǘŀǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄΦ  

Rappel : en période scolaire, la salle ne peut 

pas être louée en semaine. 

 

TARIFS  : 

Iŀōƛǘŀƴǘǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ Υ мтл ϵ 

Iŀōƛǘŀƴǘǎ ƘƻǊǎ ŎƻƳƳǳƴŜ Υ нтл ϵ 

Associations communales : gratuit 

Supplément chauffage, du 15 octobre au  
мр ŀǾǊƛƭ Υ рл ϵ 

NOUVEAU A SAINT GERMAIN 

D¸a 5Ω9b¢w9¢L9b 
Tous les jeudis soir à partir du 10 janvier 2019 

de 18h30 à 19h45 à la salle des fêtes 

Ouvert à tous  

wŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘΩ !ƭŀƛƴ {ŎƘŀǊƴƛǘȊƪȅ 

Tél. : 06.03.48.42.97 

P our la garde de vos enfants, pensez aux  

assistantes maternelles agréées de la  

commune : 

FOULARD aŀǊƛŜ /ŞŎƛƭƛŀ          PEREGALLI Régine  

19 Rue de Reins          3 Imp du Menuisier  

Tél. : 05.53.80.19.16         Tél. : 06.09.25.50.56 

 

GAY Monique          PORCHE Murielle  

2 Rue des Bordes        рс wǘŜ ŘŜ /ƘŀƴǘŞǊŀŎ 

Tél. : 05.53.82.63.71        Tél. : 06.26.06.20.01 

 

LOSMEDE Pauline 

358 Route de la gare 

Tél. : 05.24.11.50.33 / 06.76.79.72.02 



Calembrio 2019 Page  3  

C onciliateur de justice 

Un conciliateur de justice, 
ŘŞǇŜƴŘŀƴǘ Řǳ ¢Ǌƛōǳƴŀƭ ŘΩLƴǎǘŀƴŎŜ 
de Périgueux, peut intervenir en 
cas de conflits entre : 

¶ tǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜ Ŝǘ ƭƻŎŀǘŀƛǊŜ 

¶ Consommateur et professionnel 

¶ /ƻǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜǎ 

¶ Voisins 

¶ Fournisseur et client 

Contacter  au  06.65.03.20.05  

Mme Diaz Françoise :  

 

Permanences :  

Neuvic : 2ème et 4ème  

jeudi du mois de 11h00 à 12h00 

Saint Astier : tous les jeudis  

après midi de 13h30 à 15h00 

P our le bien-être de tous, il semble important de rappeler ces quelques 
règles élémentaires de civisme et de savoir-vivre. 

Elagage 

[Ŝǎ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜǎ ǎƻƴǘ ǘŜƴǳǎ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘŜǊ Ł ƭΩŞƭŀƎŀƎŜ ŘŜǎ ŀǊōǊŜǎ Ŝǘ ŘŜǎ ƘŀƛŜǎ ŘŞπ
passant sur la voie publique et entre riverains car ceux-ci peuvent provoquer des 
incidents. 

Bruits de voisinage 

{Ŝƭƻƴ ƭΩŀǊǊşǘŞ ǇǊŞŦŜŎǘƻǊŀƭ Řǳ лн Ƨǳƛƴ нлмс Υ ζ les travaux momentanés, notam-
ƳŜƴǘ ŘŜ ōǊƛŎƻƭŀƎŜ ƻǳ ŘŜ ƧŀǊŘƛƴŀƎŜΣ ǊŞŀƭƛǎŞǎ ǇŀǊ ŘŜǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊǎ Ł ƭΩŀƛŘŜ ŘΩƻǳǘƛƭǎ ƻǳ 
ŘΩŀǇǇŀǊŜƛƭǎ ǎǳǎŎŜǇǘƛōƭŜǎ ŘŜ ŎŀǳǎŜǊ ǳƴŜ ƎşƴŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ǾƻƛǎƛƴŀƎŜ Ŝƴ Ǌŀƛǎƻƴ ŘŜ ƭŜǳǊ 
intensité sonore ou des vibrations transmises, tels que perceuses, tondeuses à 
gazon, motoculteurs, tronçonneuses, ... ne peuvent être effectués que : 

- les jours ouvrables : de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h 

- les samedis : de 9h à 12h et de 15h à 19h 

- les dimanches et jours fériés : de 10h à 12h » 

.ǊǶƭŀƎŜ Ł ƭΩŀƛǊ ƭƛōǊŜ 

Le brûlage des déchets verts est formellement interdit du 1er mars au  30 sep-
tembre. En dehors de cette période, vous devez déposer une déclaration de brû-
lage à la mairie, 3 jours au moins avant la date choisie. Cette déclaration sera 
transmise au service des pompiers et de la gendarmerie.  

Nous vous rappelons que par arrêté préfectoral 24-2017-04-05-001 du 05 avril 
нлмтΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǘƻǘŀƭŜƳŜƴǘ ƛƴǘŜǊŘƛǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ōǊǶƭŜǊ ŘŜǎ ŘŞŎƘŜǘǎ ƳŞƴŀƎŜǊǎ Ł ƭΩŀƛǊ ƭƛōǊŜΣ 
cela constitue une infraction pénale.  

Vos déchets 
Textiles, maroquinerie 

¦ƴŜ ōƻǊƴŜ Ŝǎǘ Ł ǾƻǘǊŜ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜǾŀƴǘ ƭΩŀǘŜƭƛŜǊ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΦ tŀǊ ŎŜ ƎŜǎǘŜΣ Ǿƻǳǎ ŎǊŞŜȊ ŘŜ ƭΩŜƳǇƭƻƛΣ 
ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Ł ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ζ la Tresse » mais vous offrez aussi une seconde vie à ces vêtements qui 
ƴŜ ǎŜǊƻƴǘ Ǉŀǎ ŘŜǎǘƛƴŞǎ Ł ƭΩŜƴŦƻǳƛǎǎŜƳŜƴǘ Ƴŀƛǎ ǊŜŎȅŎƭŞǎ ƻǳ ǊŜǾŜƴŘǳǎΦ  

Déchets divers  

±ƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ŀŎŎŞŘŜǊ ŀǳȄ н ŘŞŎƘŝǘŜǊƛŜǎ ǇǊŞǎŜƴǘŜǎ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ŘŜ ƭŀ //L±{Φ bΩȅ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ŀŎŎŜǇǘŞǎ Υ ǇƴŜǳǎΣ ƎŀȊΣ ŜȄǘƛƴŎπ
ǘŜǳǊǎΣ ƭΩŀƳƛŀƴǘŜΣ Ł ǊŀǇǇƻǊǘŜǊ ŀǳ /{5¦  ό/ŜƴǘǊŜ ŘŜ {ǘƻŎƪŀƎŜ ŘŜǎ 5ŞŎƘŜǘǎ ¦ƭǘƛƳŜǎ Ł {ǘ [ŀǳǊŜƴǘ ŘŜǎ IƻƳƳŜǎύ 

Elles sont ouvertes tous les jours sauf les dimanches et jours fériés, selon les horaires suivants : 

 

 
Déchèterie de Neuvic - Planèze                       

de 9h à 12h et de 14h30 à 18h (17h30 du 1er novembre au 31 mars)                                     

 ¢Şƭ Υ лс оп мл ру лу κ лр ро ул ом нт     

Déchèterie de St Astier - La Serve    

de 8h30 à 12h et de 14h à 17h  

Tél : 05 53 53 71 84 

Etude pour la dynamisation commerciale des centre bourgs - DYNACOM 

L  e pays de l'Isle en Périgord a lancé une étude portant sur la dynamique commerciale des centres ville et 

centres bourg. Afin de définir des actions en faveur des commerces et répondre ainsi aux attentes des com-

merçants et habitants, des enquêtes sont mises place :  

- un questionnaire à destination des commerçants s'est déroulée du 5/11 au 16/12. 

- deux questionnaires à destination des habitants. L'un par internet du 03/12 au 20/01/ 2019 sur le site 

www.enquete-consommateurs-perigord.dialogue-le.fr, ƭϥŀǳǘǊŜ ǇŀǊ ǘŞƭŞǇƘƻƴŜ Řǳ лт ŀǳ нлκлмκнлмф ŀǳǇǊŝǎ Řϥǳƴ 

panel représentatif de 600 personnes sur l'ensemble des communes participantes dont St Germain du Salembre.  

À l'issue, un état des lieux sera établi avec des préconisations pour le futur.  

/ƘŀǉǳŜ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘ Ŝǘ ŎƘŀǉǳŜ ŎƛǘƻȅŜƴ ŀ ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘΩŀǇǇƻǊǘŜǊ ǎŀ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛƻƴ ǎǳǊ ǎŜǎ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞǎ Ŝǘ ŀǘǘŜƴǘŜǎ ƻǳ 

sur ses habitudes de consommation. N'hésitez pas donc pas à participer, votre avis nous intéresse. 



Etat civil 2018 
 

N aissance :  

- Lapotre Lou, née le 30 septembre  

 

 

 

 

 

 

 

M ariages : 

- Patrice Ballu et Hélène Premel,  

le 23 juin  

- Jean- Pierre Sauvanet et Micheline Poci-
no, le 30 juin  

- Benjamin Médina et Florence Lacotte,  

le 18 août  

-Yoan Peitebi et  Prescilia Brandissou,  

le 15 septembre  

 

D écès :  

- Marie Madeleine Taysse, veuve 
Montalaitant décédée le 20 janvier  

- Antoinette Chamoreau, veuve Coquio, 
décédée le 25 février  

- Paulette Dessales, veuve Beauvais,    
décédée le 05 mars  

- Solange Rasle, veuve Baron décédée  

le 30 mars  

- Clément Rimbaud, décédé le 27 mars  

- Sabine Fringuet, épouse Martrenchard, 
décédée le 21 mai  

- Simone Oudin, décédée le 05 juin  

- Elisa Rasse, décédée le 24 septembre  

- Guy Marty, décédé le 13 octobre  

- Jean-Pierre Sauvanet, décédé le 11 octo-
bre  

- Augusta Allemandou, décédée le 16 dé-
cembre 

Les comptes de la commune 
 

L  es graphiques vous présentent la répartition des recettes et 
ŘŞǇŜƴǎŜǎ ŘŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ 

нлмтΣ ǎƻƛǘ пос тлоΦму ϵ όŘŞǇŜƴǎŜǎύ Ŝǘ рнс пррΦпу ϵ όǊŜŎŜǘǘŜǎύΣ ǎƻƛǘ 
ǳƴ ŜȄŎŞŘŜƴǘ ŘŜ уф трнΦол ϵΦ 

DǊŃŎŜ Ł ǳƴŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ǎŀƛƴŜ Ŝǘ ǊƛƎƻǳǊŜǳǎŜΣ ƭŜǎ ǘŀǳȄ ŘΩƛƳǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ 
ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŀǳƎƳŜƴǘŞ ŘŜǇǳƛǎ Ǉƭǳǎ ŘŜ мл ŀƴǎΦ  bƻǳǎ Ŝǎπ
timons en effet que la seule augmentation des valeurs locatives 
ŘŜǎ ōŃǘƛƳŜƴǘǎΣ ǾƻǘŞŜǎ ŀƴƴǳŜƭƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ƭΩ9ǘŀǘΣ ƎǊŝǾŜ ǎǳŦŦƛǎŀƳπ
ment le budget des foyers. 

9ƴ мл ŀƴǎ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŎƻǶǘŜǳȄ ƻƴǘ ŞǘŞ 
entrepris.  

On peut citer :  

- la construction  

du club house,  

- la rénovation de 

ƭΩŞƎƭƛǎŜΣ ŘŜ ƭŀ  

place, des deux 

classes du primaire,  

de la salle annexe,  

du logement  de la Mairie et de la Poste,  

- ƭΩŀŎǉǳƛǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎŎƛŜǊƛŜ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ Ƴŀƛǎƻƴ aŀƎƴŜ Ŝǘ ƭŀ ǊŞƴƻǾŀǘƛƻƴ 
de celle-ci,  

- ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ Řǳ ƭƻǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŜǎǇŀŎŜ /ƭŞƳŜƴŎŜ 

- ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǾƻƛǊƛŜ Ŝǘ ŘΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ 

- ƭŜǎ ǘǊŀƴŎƘŜǎ ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ  

- la numérotation des habitations. 

En matière de fonctionnement,  

- ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜƴŞƎƻŎƛŞ ƴƻǎ ŎƻƴǘǊŀǘǎ ŘŜ ǘŞƭŞǇƘƻƴƛŜΣ ŘΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ 

-  ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀŘƘŞǊŞ ŀǳȄ ƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘǎ ŘΩŀŎƘŀǘ ǇƻǳǊ ƭΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞ Ŝǘ 
ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ ŀŦƛƴ ŘŜ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘŜ ǘŀǊƛŦǎ ǇǊŞŦŞǊŜƴǘƛŜƭǎΣ  

- de nombreux travaux ont été réalisés par nos agents afin de ré-
duire les coûts de certains chantiers. 

5ŀƴǎ ǳƴ ŎƻƴǘŜȄǘŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ Ŝǘ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ǘŜƴŘǳΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƭΩ9ǘŀǘ 
se décharge de plus en plus sur les collectivités territoriales, tout 
en diminuant les dotationsn celles-Ŏƛ ƻƴǘ ōŀƛǎǎŞ ŘŜ су ллл ϵ Ŝƴ р 
ans, il devient de plus en plus difficile de gérer une commune.  

9ǘ ŎŜ ŘΩŀǳǘŀƴǘ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ ƭŜǎ ŘƻǎǎƛŜǊǎ ǎŜ ǘŜŎƘƴƻŎǊŀǘƛǎŜƴǘΣ ǎŜ ŎƻƳπ
plexifient notamment par la multiplication des lois (lois Notre, 
Elan, Alur, etc..).   

Maintenir le  

patrimoine communal,  

améliorer le cadre et  

la qualité de vie des  

concitoyens, sans  

augmenter les impôts  

et en maîtrisant le  

ǘŀǳȄ ŘΩŜƴŘŜǘǘŜƳŜƴǘΣ ǘŜƭƭŜ Ŝǎǘ ƭΩŞǉǳŀǘƛƻƴ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ Ł ǊŞǎƻǳŘǊŜΦ  

Nous essayons de le faire. 
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En 20 ans, la population 
de Saint Germain du Sa-
lembre nõa cess® de cro´tre 
passant  de 762 habitants 

en 1999 à 943 au 1er janvier 
2019, soit une augmenta-

tion de 23.75%.  



Ct b¸s cdr bnkdrè 
/ŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ƭŜǎ ŜŦŦŜŎǘƛŦǎ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ǎƻƴǘ Ŝƴ ǎŜƴǎƛōƭŜ ƘŀǳǎǎŜΦ bƻǳǎ  ŎƻƳǇπ
tons actuellement 80 élèves et même si ce chiffre est toujours insuffisant 
pour assurer la pérennité de la 4ème classe, il reste néanmoins positif puis-
que nous assistons à une augmentation des inscriptions en maternelle. 

Notre politique du logement (lotissement communal, rénovation du loge-
ment des écoles, achat et rénovation de la maison Magne) commence donc 
Ł ǇƻǊǘŜǊ ǎŜǎ ŦǊǳƛǘǎΦ wƛŜƴ ƴΩŜǎǘ ŀŎǉǳƛǎ Ŝǘ ƛƭ ŎƻƴǾƛŜƴǘ ŘŜ ŎƻƴŦƻǊǘŜǊ Ŝǘ ŘΩŀŎŎǊƻƞπ
tre cette tendance positive. 

Au titre des travaux effectués : 

- ǳƴŜ ōŀǊǊƛŝǊŜ ŘŜ ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ǇƻǎŞŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŀ ǊŀƳǇŜ ŘΩŀŎŎŝǎ ǇƻǳǊ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ł ƳƻōƛƭƛǘŞ ǊŞŘǳƛǘŜ Řŀƴǎ ƭŀ ŎƻǳǊ ŘŜ 
ƭΩŞŎƻƭŜ 

- ǳƴ ǾƛǎƛƻǇƘƻƴŜ ŞǉǳƛǇŜ ŘŞǎƻǊƳŀƛǎ ƭŜ ǇƻǊǘŀƛƭ ŘΩŜƴǘǊŞŜ ƻŦŦǊŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ǳƴŜ ǎŞŎǳǊƛǎŀǘƛƻƴ ŀŎŎǊǳŜ ŘŜ ƭΩŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ  

Ŝƴ ǎǳƛǾŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ƭŜǎ ǇǊŞŎƻƴƛǎŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ ƭǳǘǘŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜǎ ƛƴǘǊǳǎƛƻƴǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŀǘǘŜƴǘŀǘǎ 

- ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ǎΩŜǎǘ ƛƴǎŎǊƛǘŜ ŀǳ ǇǊƻƧŜǘ ŞŎƻƭŜ ƴǳƳŞǊƛǉǳŜ ŀŦƛƴ ŘΩŞǉǳƛǇŜǊ ǳƴŜ ŎƭŀǎǎŜ ŘΩǳƴ ǾƛŘŞƻ ǇǊƻƧŜŎǘŜǳǊ ƛƴǘŜǊŀŎǘƛŦΦ /Ŝ 
ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ǇŜǊƳŜǘ ŘΩƻōǘŜƴƛǊ рл҈ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ ǇƭŀŦƻƴƴŞŜǎ Ł т ллл ϵΦ 

- enfin, bien conscients de la vétusté de la classe « préfabriquée », nous étudions une solution permettant sa  

remise en état. Celle-ci se ferait sans passer par la case destruction et reconstruction, solution non seulement trop 
coûteuse mais également trop aléatoire puisque dépendant du budget de la CCIVS et de la priorité donnée par 
celle-ci. 
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Achats divers 

D es achats nécessaires ont été ef-
fectués cette année : 

- ǳƴ ǾŞƘƛŎǳƭŜ ǳǘƛƭƛǘŀƛǊŜ ƴŜǳŦ όмо ррт ϵύ Ŝƴ 
ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ Řǳ ŦƻǳǊƎƻƴ ƘƻǊǎ ŘΩǳǎŀƎŜ 

- une sarcleuse désherbeuse sur batterie 
όм тур ϵύ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ Ł ƴƻǎ ŀƎŜƴǘǎ ŘŜ 
travailler dans le respect de la charte 
ȊŞǊƻ ƘŜǊōƛŎƛŘŜ ŀǾŜŎ ƭΩŀǾŀƴǘŀƎŜ ŘΩşǘǊŜ 
légère et ergonomique.  

- la puissance électrique du compteur de 
ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŘŜǎ ŦşǘŜǎ ŀ ŞǘŞ ŀǳƎƳŜƴǘŞΣ ƭΩŀƳπ
pérage est ainsi passé de 30 à 60 ampè-
res.  Une nouvelle cuisinière avec four 
électrique, et non plus au gaz, a pu dés 
lors être achetée. De plus, une des 
chambres froides a été changée 

όм птфΦсл ϵύΦ 

D epuis de nombreuses 
années la commune 

Şǘŀƛǘ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜ ŘΩǳƴ ǘŜǊǊŀƛƴ 
à la Tannerie.   

Un premier projet de lotisse-
ment avait été lancé dans les 
ŀƴƴŞŜǎ фл Ƴŀƛǎ  ƛƭ ƴΨŀǾŀƛǘ Ŧƛƴŀπ
lement pas vu le jour. L'idée 
de relancer ce projet s'est 
très logiquement imposée 
dans la mesure où la volonté 
de la municipalité était d'ac-
croître sa population, d'ame-
ner de nouvelles familles et 
ŘΩƛƴǾŜǊǎŜǊ ƭŀ ŎƻǳǊōŜ Řǳ ǾƛŜƛƭπ
lissement de la population 
όǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜ ŀǳȄ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ 
ruraux). 

Les travaux de viabilisation 
όǾƻƛǊƛŜΣ ŜŀǳΣ ŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞΣ ŀǎǎŀƛπ
nissement et téléphone) ont 
ŎƻǶǘŞ ŜƴǾƛǊƻƴ  сл ллл ϵΦ 

Avec un prix de vente à 13,04 
ϵ κ Ƴч ¢¢/Σ ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ 
veut privilégier les jeunes 
couples primo accédant. 

Les travaux de viabilisation 
sont remboursés par la vente 
des lots avec un delta possi-
ōƭŜ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ мл ллл ϵ ǉǳƛ 
sera comblé par le budget 
principal. 

Mais à long terme, ce sont 
des habitants plus nombreux 
et une école confortée. À ce 
jour, quatre terrains sont 
ŘϥƻǊŜǎ Ŝǘ ŘŞƧŁ ǾŜƴŘǳǎΣ ŎΩŜǎǘ 
donc une opération très posi-
tive. 

Le lotissement de la Tannerie 


